



150 invités ont inauguré, hier, l'extension de la fondation Luro. PHOTO JEAN-DANIEL CHOPIN

# Gros coup de jeune à la clinique Luro

**SANTÉ** Ce matin, une partie des patients de la fondation Luro, basée à Ispoure, déménagent vers une nouvelle aile au confort moderne

PANTXIKA DELOBEL  
p.delobel@sudouest.fr

**L**es valises attendent au pied du lit médical depuis quelques jours déjà. Pour une partie des personnes soignées à la clinique Luro, à Ispoure, c'est l'heure du grand déménagement. Les patients vont pouvoir s'installer dans la nouvelle aile inaugurée, hier, par près de 150 invités. Chaussons aux pieds, élus, syndicalistes et autres représentants des autorités sanitaires de la région ont visité, en avant-première, les 22 chambres individuelles du nouvel édifice, adossé à l'ancien.

La vue sur Saint-Jean-Pied-de-Port est plutôt jolie. La literie et l'équipement de la salle de bain, allient confort et modernité. Mais dans cette extension, c'est surtout la sécurité qui prime. En mars 2012, la Commission sécurité incendie avait alerté de l'urgence d'une modernisation des installations de la fondation Luro. La réfection concernait la partie la plus ancienne du bâtiment datant des années 90. Un tiers des chambres ne répondait plus aux normes.

De l'intention à la réalité, le chemin est parfois long. Hier, au mo-

ment de dévoiler la plaque devant la nouvelle entrée, Pierre-Yves Gilet, le directeur de la clinique, ne cachait pas sa fierté. « L'idée n'est pas d'agrandir notre établissement mais d'assurer les soins dans de meilleures conditions », indique-t-il. « Luro accueille des patients depuis 1924. Certains équipements étaient devenus totalement obsolètes et les chambres affichaient un niveau hôtelier des années 1960. » Sans un gros coup de jeune, le centre était condamné à la fermeture.

#### Juste équilibre

« Avec cette extension, nous avons l'assurance d'un service de proximité qui va durer », applaudit Bernard Cachenaud, vice-président de la Communauté d'agglomération Pays basque. Le maire d'Iholdi insiste sur l'importance de tricoter avec application le maillage du territoire. « Il faut maintenir un juste équilibre entre les centres hospitaliers de Bayonne, Saint-Palais et d'Ispoure. C'est une question de survie », dit-il. « D'autant qu'on parle d'une entreprise qui emploie près de 130 salariés. Pour un territoire comme le nôtre, cela n'est pas neutre. »

#### REPÈRES

4

C'est en millions d'euros l'investissement que représente la nouvelle aile inaugurée hier, à la clinique Luro. Cette enveloppe a été financée par la clinique elle-même, par l'Agence régionale de santé (ARS), par des subventions provenant de communes voisines et de l'Agglomération Pays basque, mais aussi grâce au développement du mécénat.

En décembre dernier, la fermeture du seul et unique lit du service ambulatoire de la clinique avait ému une trentaine d'élus du coin. Ceux-là étaient montés au créneau. En vain. La direction a préféré miser sur dix lits supplémentaires en soins de suite et de réadaptation (SSR) gérontiques et polyvalents.

Cette dotation devrait être disponible d'ici le mois de septembre, lorsque les travaux toucheront à leur fin. La fondation dispose actuellement de 34 places.